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Antrag zur Ratsversammlung am 14.02.2020

Fischaufstiegstreppe

Die Ratsversammlung möge beschließen:

1. Dass  für  die  Stadt  Geesthacht  das  schnellstmögliche  Finden  einer  praktikablen

Übergangslösung  für  die  Fischaufstiegstreppe  durch  die  verantwortlichen  Akteure

höchste Priorität hat. Diese Lösung muss den Fischen das Auffinden der Fischtreppe

ermöglichen, bis spätestens September 2020 installiert sein und bis zur Instandsetzung

des Wehres bestehen bleiben. Zu diesem Zweck wendet sich die Stadt umgehend unter

Nennung  des  erwähnten  Zeithorizontes  (September  2020)  mit  einem  dringlichen

Schreiben an die verantwortlichen Stellen (Wasserstraßen- und Schifffahrtsamt und

Vattenfall).

2. Dass  die  Verwaltung  der  Stadt  Geesthacht  Vertreter  des  Wasserstraßen-  und

Schifffahrtsamtes einlädt, um zeitnah im geeigneten Rahmen (z.B. Umweltausschuss)

zum aktuellen Planungsstand für die Restaurierung des Wehrs zu berichteten. Hierbei

sollten  insbesondere  die  Planungen  bezüglich  der  dringlich  wiederherzustellenden

Durchgängigkeit der Fischtreppe vorgestellt werden.

Begründung: 

Nachdem Anfang August  letzten  Jahres  Schäden am Stauwehr festgestellt  worden waren,

wurden  als  Schutzmaßnahmen  sowohl  die  gesamte  alte  Fischtreppe,  als  auch  die

Lockströmungen  der  neuen  Fischtreppe  mit  Kies  und  anderem Füllmaterial  zugeschüttet.

Somit ist es für Wanderfische, die elbaufwärts schwimmen müssen, um ihre Laichplätze zu

erreichen, so gut wie unmöglich,  den Weg zur neuen Fischtreppe zu finden. Damit stehen

auch etliche Projekte zur Wiederansiedlung von bedrohten Fischarten wie dem Stör in der

Elbe vor dem Aus.
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Schätzungen gehen davon aus, dass seit der Inbetriebnahme der „Fischtreppe“ im Jahr 2010

rund 1,7 Milliarden Tiere die Aufstiegshilfe bei Geesthacht nutzten. Um zu vermeiden, dass

die  Fischpopulation  in  der  Elbe  zusammenbricht,  müsste  laut  Vertreter*innen  der

Umweltverbände  spätestens  zum  September  2020  der  Fischaufstieg  neu  hergestellt  und

auffindbar sein.

Folgende Nachhaltigkeitsziele sind betroffen: Ziel 14 Leben unter Wasser
siehe hierzu auch: https://17ziele.de/

Für die Fraktion

Ali Demirhan und Laura Schwabe
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